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SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Ora parliamo di come sono stati spesi invece i 4 miliardi di euro del Piano Marshall 

della Lombardia. L'avrebbero dovuta risollevare, farla tornare il motore, la locomotiva 
trainante del nostro Paese, dopo il covid, invece, secondo le opposizioni, ben 2 miliardi 

sono stati spesi attraverso il meccanismo degli ordini del giorno e si sono trasformati 
in una sorta di legge mancia. Questo perché i consiglieri poi, che cosa hanno fatto? 
Hanno privilegiato nei finanziamenti i territori dove sono stati eletti. il nostro Luca 

Chianca.  
 

23/01/2023 - PAGINA FACEBOOK FRANCO LUCENTE 
IGNAZIO LA RUSSA – PRESIDENTE DEL SENATO DELLA REPUBBLICA 
Allora oggi Franco Lucente oggi compie gli anni e quindi è venuto a farsi fare i 

complimenti da me, ma sono io che dovevo venire a fare i complimenti a te. ‘Sta cosa 
che il presidente del Senato dice che non può girare se no verrei alla tua 

manifestazione in campagna elettorale se potessi e se potessi direi di votare per te ma 
non posso quindi non lo sto facendo auguri e complimenti 
 

FRANCO LUCENTE – ASSESSORE AI TRASPORTI E MOBILITÀ SOSTENIBILE 
REGIONE LOMBARDIA  

Grazie mille  
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Franco Lucente è stato poi eletto alle ultime elezioni regionali con quasi 6.700 
preferenze e da capogruppo di Fratelli d'Italia è diventato assessore ai trasporti e alla 

mobilità.  
 
10/03/2023 – PRESENTAZIONE GIUNTA REGIONALE LOMBARDIA 

ATTILIO FONTANA – PRESIDENTE REGIONE LOMBARDIA 
Franco Lucente assessore ai trasporti e mobilità sostenibile.  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Dal 2009 ad aprile 2018 è stato sindaco di Tribiano. Oggi nel suo paese c'è il sindaco 
Roberto Gabriele, designato suo erede dallo stesso Lucente qualche mese prima le 
elezioni vinte del 2019.  

 
04/02/2019 – PRESENTAZIONE PROGRAMMA E CANDIDATO SINDACO LISTA 

INSIEME PER TRIBIANO 
FRANCO LUCENTE – ASSESSORE AI TRASPORTI E MOBILITÀ SOSTENIBILE 
REGIONE LOMBARDIA  

Il candidato sindaco che invito a venire qui con me, che è candidato Roberto Gabriele 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Proprio l’ex sindaco Lucente, ha firmato una serie finanziamenti per un totale di 3,2 
milioni di euro per 3600 abitanti, poco meno di 900 euro ad abitante. Servono a 

realizzare due rotatorie per 1,7 milioni di euro non ancora iniziate, un ponte da 
500mila in questa zona, non ancora cantierato, una ciclabile per 500mila euro e la 

ristrutturazione della caserma dei carabinieri non ancora conclusa. 
 



LUCA CHIANCA 

Io sono qui per gli ordini del giorno fatti dall'ex sindaco della città  
 

ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 
però io oggi c'è il consiglio comunale, non c'ho l'intervista a lei  

 
LUCA CHIANCA 
e facciamo adesso 

 
ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 

ho detto che non voglio fare l'intervista particolari non mi piace nemmeno il modo 
 
LUCA CHIANCA 

lei ci deve solo spiegare quanti soldi siano arrivati qui. 3,2 milioni sono arrivati qui, un 
paesino da 3600 abitanti. Sono tutti finanziamenti che l'ex sindaco, oggi assessore che 

finanzia 3,2 milioni qui sul territorio un paesino di quanti abitanti? 
 
ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 

scusi può cancellare quello che ha fatto, me lo fa vedere  
 

LUCA CHIANCA 
sono quasi 900 euro ad abitante 
 

ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 
vai a chiamare...se state cercando di fare falsa informazione  

 
LUCA CHIANCA 
ma non è falsa informazione son venuto da lei  

 
ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 

moltiplichi per gli abitanti della città metropolitana  
 
LUCA CHIANCA 

ma non c'entra nulla. Tribiano è comune o no? 
 

ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 
Capofila che gestisce un progetto dove titolare è città metropolitana le faccio leggere, 

le mando il protocollo 
 
LUCA CHIANCA 

Guardi non mi tocchi la testa non mi tocchi la testa, sono 500 mila euro la caserma 
dei carabinieri, 500mila euro la ciclabile, poi c'abbiamo un milione 780mila euro due 

rotatorie 
 
ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 

Ha sbagliato perché è stato rifinanziato, siccome le rotatorie sono di città 
metropolitana… 

 
LUCA CHIANCA 
Hanno messo più soldi certo 

 
ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 

Però state facendo falsa informazione 
 



LUCA CHIANCA 

Ma falsa informazione di che? siamo venuti da lei per avere le informazioni giuste. 
parliamone 

 
ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 

Se vuole le giro gli atti pubblici 
 
LUCA CHIANCA 

ma gli atti pubblici son questi, ce li abbiamo tutti.  
 

ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 
E allora? 
 

LUCA CHIANCA 
Questi sono i soldi che sono stati finanziati da Lucente nel suo paesino, ma le sembra 

normale 3,2 su un paese di 4mila anime? 
 
MARTINO BRUNO GOLA - CONSIGLIERE DI MAGGIORANZA - TRIBIANO (MI) 

Ma perché continua a parlare di paesino 
 

LUCA CHIANCA 
sto parlando con sindaco o parlo con lei? 
 

MARTINO BRUNO GOLA - CONSIGLIERE DI MAGGIORANZA - TRIBIANO (MI) 
Lei già non dovrebbe parlare  

 
LUCA CHIANCA 
non dovrei parlare?  

 
MARTINO BRUNO GOLA - CONSIGLIERE DI MAGGIORANZA - TRIBIANO (MI) 

No 
 
LUCA CHIANCA 

Perché è vietato? 
 

MARTINO BRUNO GOLA - CONSIGLIERE DI MAGGIORANZA - TRIBIANO (MI) 
non può,  

 
LUCA CHIANCA 
è un'istituzione pubblica  

 
MARTINO BRUNO GOLA - CONSIGLIERE DI MAGGIORANZA - TRIBIANO (MI) 

chi l'ha fatta entrare qui? 
 
LUCA CHIANCA 

Ma questo è il comune di una città 
 

MARTINO BRUNO GOLA - CONSIGLIERE DI MAGGIORANZA - TRIBIANO (MI) 
ma è aperta a quest'ora? 
 

LUCA CHIANCA 
È aperta vede oggi c'è il consiglio certo  

 
MARTINO BRUNO GOLA - CONSIGLIERE DI MAGGIORANZA - TRIBIANO (MI) 



il consiglio comunale è qua può accedere  

 
LUCA CHIANCA 

quindi il tema è 
 

ROBERTO GABRIELE – SINDACO DI TRIBIANO (MI) 
non la voglio toccare prego. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Proviamo a chiedere direttamente a chi l’ha finanziato. L’attuale assessore Lucente, ex 

sindaco di Tribiano.  
 
LUCA CHIANCA 

Lucente, salve buondì sono Chianca di Report, Rai 3. Io mi sto occupando della Legge 
9 del 2020 

 
FRANCO LUCENTE – ASSESSORE AI TRASPORTI E MOBILITÀ SOSTENIBILE 
REGIONE LOMBARDIA   

Si ma adesso ci stiamo occupando 
 

LUCA CHIANCA 
E vabbè ma tutti così mi dite sono arrivati un sacco di soldi nel suo paese dove lei era 
sindaco  

 
FRANCO LUCENTE – ASSESSORE AI TRASPORTI E MOBILITÀ SOSTENIBILE 

REGIONE LOMBARDIA  
Qui parliamo di altre cose 
 

LUCA CHIANCA 
Assessore, allora, lei è riuscito a finanziare su un paesino di 3600 abitanti ben 3,2 

milioni di opere 
 
FRANCO LUCENTE – ASSESSORE AI TRASPORTI E MOBILITÀ SOSTENIBILE 

REGIONE LOMBARDIA  
Io non finanzio niente 

 
LUCA CHIANCA 

Beh lei, ha scritto lei gli ordini del giorno, soldi a pioggia, stia fermo stia calmo, stia 
tranquillo e non metta le mani addosso  
 

UOMO 
Bravo 

 
LUCA CHIANCA 
Non metta le mani addosso però… 

 
LUCA CHIANCA 

Assessore il suo paese è di 3600 anime no? È riuscito a finanziare opere per 3,2 
milioni, sono 888 euro procapite, cioè una cifra pazzesca no? Assessore, assessore 
Lucente? Non mi degna neanche di uno sguardo? Assessore... 

 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Assessore? Non Risponde. Che cosa è successo? È successo che dopo la tragedia del 
covid per risollevare l'economia della Regione Lombardia, farla tornare la locomotiva 



trainante del nostro Paese si era pensato a un finanziamento imponente: 4 miliardi di 

euro per finanziare 1700 interventi. Per cosa? Per le infrastrutture di interesse 
regionale, le opere per la difesa del suolo, gli incentivi per la rigenerazione urbana, 

risorse per la rimozione dell'amianto, interventi per il sistema irriguo agricolo, 
interventi per il settore forestale, recupero del patrimonio edilizio, pubblico, abitativo, 

scolastico, per le politiche sociali e il sostegno della ricerca. Ecco, per accedere 
bisognava presentare dei progetti, aderire a dei bandi. Quello più meritevole, 
insomma, avrebbe vinto. E invece cosa è successo? Che con l'approssimarsi delle 

elezioni regionali la Regione per incentivare, snellire alcune pratiche si è inventata la 
pratica dell'ordine del giorno, insomma e che cosa è successo? Che 2 miliardi di euro 

secondo le opposizioni, si sarebbero spesi con interventi a grappolo, interventi a legge 
mancia. Perché successivamente si è scoperto che i singoli consiglieri hanno 
privilegiato nel finanziamento quei territori dove erano stati eletti. Ecco e l'assessore 

per esempio Lucente, che oggi è assessore alla mobilità e si occupa anche del 
trasporto pubblico, ha finanziato il Comune dove era stato sindaco.   

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Lucente è assessore al trasporto pubblico che tra Mortara e Milano sta messo così. 

 
UOMO 

Welcome to favelas! Linea Milano Mortara… 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Video come questi girano abitualmente tra le chat dei pendolari che ogni giorno 
raggiungono il capoluogo lombardo sulla tratta tra Mortara e Milano. Qui siamo nella 

stazione di Abbiategrasso. 
 
UOMO 

Un casino 
 

LUCA CHIANCA 
Un casino? 
 

UOMO 
Sì, mancano sempre i treni, sono sempre in ritardo a volte è in ritardo di 15 minuti 

come minimo a volte arriva fino a mezz’ora, 40 minuti, poi cancellano i treni e sono 
tutti affollati, mancano i treni precedenti. 

 
DONNA 
Ogni tanto lo cancellano così all'ultimo minuto però è sempre pieno soprattutto al 

mattino e verso le 17 
 

LUCA CHIANCA 
Al ritorno? 
 

DONNA 
Al ritorno sì, sì è molto pieno. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Mentre l'infrastruttura è di Rfi i treni sono gestisti da Trenord, società costituita per 

metà da Trenitalia e dal Gruppo Ferrovie Nord Milano. 
 

FRANCO AGGIO - PRESIDENTE ASSOCIAZIONE PENDOLARI MI.MO. AL. 
La gestione di Trenord è completamente di Regione Lombardia perché per i patti para 



sociali nominano 4 consiglieri di amministrazione su 6 tra cui l'amministratore 

delegato  
 

LUCA CHIANCA 
Si son dimenticati di voi qua 

 
FRANCO AGGIO – PRESIDENTE ASSOCIAZIONE PENDOLARI MI.MO. AL. 
Diciamo che non rientra tra le priorità di regione Lombardia, per lo meno fino adesso 

non è rientrato nelle priorità di Regione Lombardia.   
 

FRANCO AGGIO – PRESIDENTE ASSOCIAZIONE PENDOLARI MI.MO. AL. 
Vede questo è un convoglio o del 1982 o del 1985 bisognerebbe vedere il numero di 
matricola ma le annate sono quelle due lì 

 
LUCA CHIANCA 

Sì eh? 
 
FRANCO AGGIO – PRESIDENTE ASSOCIAZIONE PENDOLARI MI.MO. AL. 

Sì 
 

LUCA CHIANCA 
Treno nuovo. Questo di che anno sarà? 
 

FRANCO AGGIO – PRESIDENTE ASSOCIAZIONE PENDOLARI MI.MO. AL. 
È un 1982-85 anche questo ma di tipo diverso  

 
LUCA CHIANCA 
E questo anche? 

 
FRANCO AGGIO – PRESIDENTE ASSOCIAZIONE PENDOLARI MI.MO. AL. 

82-85 bisogna guardare il numero di matricola 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  

E poi poco prima delle 8 iniziano gli annunci dei ritardi 
 

UOMO 
Annuncio ritardo il treno regionale 10026 di Trenord delle ore 7 e 57 proveniente da 

Alessandria e diretto a Milano Porta Genova arriverà con un ritardo previsto di 10'  
 
LUCA CHIANCA 

E qui tutti i giorni è così? 
 

FRANCO AGGIO – PRESIDENTE ASSOCIAZIONE PENDOLARI MI.MO. AL. 
Sì, sì, sì, sì 
 

LUCA CHIANCA 
Anzi forse oggi va benissimo 

 
FRANCO AGGIO – PRESIDENTE ASSOCIAZIONE PENDOLARI MI.MO. AL. 
Ah bene oggi è oro  

 
LUCA CHIANCA 

Assessore mi fa due domande sulla Mortara Milano sulla tratta Mortara Milano, una 
tratta indecente dal punto di vista dei passeggeri mi dicono, assessore almeno su 



quello, niente me lo copre…Quanti soldi avete investito sulla Mortara Milano a 

differenza dei soldi a pioggia che avete dato con gli ordini del giorno del piano 
Marshall della Regione. Assessore…mi risponde almeno su quella tratta ferroviaria è 

sua competenza. Assessore è vero o no? 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Visto che con noi non vuol parlare, lo facciamo con l'assessora Claudia Terzi. Nella 
precedente legislatura si occupava anche di trasporti e mobilità, deleghe che ha poi 

ceduto proprio a Lucente. Oggi è assessora alle Infrastrutture e Opere pubbliche.  
 

LUCA CHIANCA 
La regione lì deve mettere convogli nuovi, treni nuovi che sono sempre in ritardo si 
rompono è una roba insostenibile da parte dei cittadini quella linea 

 
CLAUDIA MARIA TERZI - ASSESSORA ALLE INFRASTRUTTURE E OPERE 

PUBBLICHE REGIONE LOMBARDIA  
Concordo sula fatto che ci siano delle criticità perché sono evidenti e sarebbe 
abbastanza idiota  

 
LUCA CHIANCA 

Quelle sono delle priorità come diceva prima durante il convegno  
 
CLAUDIA MARIA TERZI - ASSESSORA ALLE INFRASTRUTTURE E OPERE 

PUBBLICHE REGIONE LOMBARDIA  
I soldi del piano Lombardia potevano andare solo ed esclusivamente ad un beneficiario 

pubblico per interventi relativi allo sviluppo del territorio.  
 
LUCA CHIANCA 

Io ho sentito i pendolari che sono disperati e mi dicono la regione non manda nuovi 
treni. 

 
CLAUDIA MARIA TERZI - ASSESSORA ALLE INFRASTRUTTURE E OPERE 
PUBBLICHE REGIONE LOMBARDIA  

Però guarda che nuovi treni abbiamo comprato 222 treni questo per dirti che poco alla 
volta interverremo e sostituiremo tutta la flotta.   

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Terzi, come il collega Lucente, è stata sindaca dal 2009 al 2013 a Dalmine in provincia 
di Bergamo dove oggi è presidente del consiglio comunale. Qui sono arrivati oltre 6,3 
milioni di euro per rifare la sede della polizia locale, ristrutturare la caserma dei 

carabinieri e realizzare una nuova strada di collegamento grazie a una delibera di 
giunta proposta del presidente Fontana di concerto con l'ex Assessore Davide Carlo 

Caparini, Massimo Sertori e la stessa Claudia Maria Terzi  
 
LUCA CHIANCA 

Lei a Dalmine fa arrivare, lei direttamente o indirettamente ha fatto arrivare 6,3 
milioni. qual era la priorità di dare 6 milioni a un comune di 20mila abitanti come 

quello suo 
 
CLAUDIA MARIA TERZI - ASSESSORA ALLE INFRASTRUTTURE E OPERE 

PUBBLICHE REGIONE LOMBARDIA  
quello di fare la strada, quello di fare la sede della polizia locale  

 
LUCA CHIANCA 



Sono pochi i comuni che hanno preso 6 milioni di euro  

 
CLAUDIA MARIA TERZI - ASSESSORA ALLE INFRASTRUTTURE E OPERE 

PUBBLICHE REGIONE LOMBARDIA  
Beh non è così 

 
LUCA CHIANCA 
Beh insomma 6 milioni, 20mila abitanti sono pochi 

 
CLAUDIA MARIA TERZI - ASSESSORA ALLE INFRASTRUTTURE E OPERE 

PUBBLICHE REGIONE LOMBARDIA  
Intanto sono 24mila abitanti e il taglio medio dei comuni lombardi che come ben 
saprai perché ti sarai informato dei nostri 1500 e più comuni è in realtà dei 3mila e 

sotto abitanti  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Abbiamo fatto i conti e su 14 comuni che in Lombardia hanno tra i 21 e i 24 mila 
abitanti si arriva a un massimo di finanziamento di 2,6 milioni includendo anche quelli 

fatti con gare. A Dalmine comprese le gare sono arrivati ben 7,8 milioni, di cui 6,3 
grazie all'intervento diretto del presidente Fontana, della Terzi, Sertori e l'ex assessore 

Davide Carlo Caparini di Vezza D'Oglio un paesino di 1466 abitanti in Val Camonica 
dove sono arrivati altri 2,6 milioni di euro.  
 

DAVIDE CARLO CAPARINI – ASSESSORE BILANCIO E FINANZA REGIONE 
LOMBARDIA 2018 - 2023 

E quindi? 
 
LUCA CHIANCA 

No, no, mi chiedo se ha senso che un piccolo paese come quello possa riceve così 
tanti soldi 

 
DAVIDE CARLO CAPARINI – ASSESSORE BILANCIO E FINANZA REGIONE 
LOMBARDIA 2018 - 2023 

Quindi la teoria 
 

LUCA CHIANCA 
Non è una teoria, è una domanda 

 
DAVIDE CARLO CAPARINI – ASSESSORE BILANCIO E FINANZA REGIONE 
LOMBARDIA 2018 - 2023 

Infatti la sua teoria, la teoria di Report è che i piccoli comuni, i piccoli borghi 
soprattutto di montagna non dovrebbero ricevere risorse perché essendo abitate da 

poche persone secondo voi quelle poche persone dovrebbe tutte migrare  
 
LUCA CHIANCA 

milioni di euro sono tanti soldi eh ci sono comuni che non hanno neanche visto 
centinaia di miglia di euro  

 
DAVIDE CARLO CAPARINI – ASSESSORE BILANCIO E FINANZA REGIONE 
LOMBARDIA 2018 - 2023 

Non entro nel merito nella necessità dell'opera che era necessaria evidentemente… 
 

LUCA CHIANCA 
lo do per scontato 



 

DAVIDE CARLO CAPARINI – ASSESSORE BILANCIO E FINANZA REGIONE 
LOMBARDIA 2018 - 2023 

esatto, opera che aspettava realizzata da qualche decennio  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Parliamo di questo parcheggio interrato vicino al municipio costato circa 1,4 milioni e 
ancora in fase di finalizzazione a causa dei ritardi dovuti al boom dell'edilizia legati al 

bonus 110 per cento. Altri 600 mila euro andranno nella riqualificazione del campo 
sportivo e di un nuova area camper. E altri 600 mila euro per la realizzazione di una 

bretella stradale. 
 
DAVIDE CARLO CAPARINI – ASSESSORE BILANCIO E FINANZA REGIONE 

LOMBARDIA 2018 - 2023 
Io sono contento che il mio paese abbia ricevuto 

 
LUCA CHIANCA 
È stato bravo lei a farli ricevere questi soldi, possiamo dirlo o no? 

 
DAVIDE CARLO CAPARINI – ASSESSORE BILANCIO E FINANZA REGIONE 

LOMBARDIA 2018 - 2023 
Come del resto altri migliaia di comuni. Lei sta surrettiziamente sostenendo… 
 

LUCA CHIANCA 
…che si è finanziato il suo paesino con oltre 2,6 milioni di soldi pubblici senza bando, 

senza selezione, lei ha fatto un ordine del giorno e ha finanziato ad comunem il suo 
comune 
 

DAVIDE CARLO CAPARINI – ASSESSORE BILANCIO E FINANZA REGIONE 
LOMBARDIA 2018 - 2023 

Confermiamo che oltre a ritenersi un giornalista è profondamente disinformato perché 
io ero assessore al bilancio. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Certo, era l'uomo dei conti della regione e in quanto tale non poteva scrivere lui 

direttamente l'ordine del giorno ma che ci sia il suo zampino dietro a questa pioggia di 
soldi al suo paese non è un segreto. 

 
LUCA CHIANCA 
Grazie a Caparini sono arrivati un sacco di soldi qui  

 
DIEGO MARTINO OCCHI – SINDACO DI VEZZA D'OGLIO (BS) 

Indubbiamente l'assessore essendo anche della zona avrà fatto sicuramente la sua 
parte. Però un consigliere che prende i voti in valle Camonica i soldi dove deve farli 
andare? In valle Camonica  

 
LUCA CHIANCA 

Ho capito, se è assessore e c'ha un certo potere ne fa arrivare tanti quello un po' più 
sfigatello non fa arrivare tutti sti soldi 
 

DIEGO MARTINO OCCHI – SINDACO DI VEZZA D'OGLIO (BS) 
Certo, purtroppo è vero la Valtellina lo stesso 

 
LUCA CHIANCA 



Cioè 2,6 milioni su tutte le opere 

 
DIEGO MARTINO OCCHI – SINDACO DI VEZZA D'OGLIO (BS) 

Noi come comune facciamo le richieste poi sta alla regione di distribuire i soldi come 
ritiene opportuno.  

 
LUCA CHIANCA 
È uno squilibrio dal punto di vista del rilancio dell'economia non c'è nessun tipo di 

pianificazione se non quella amicale 
 

DIEGO MARTINO OCCHI – SINDACO DI VEZZA D'OGLIO (BS) 
Però cosa deve fare uno? Perché altrimenti qua senza queste opere questi paesi 
muoiono.  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Nel comune di Salò invece , salotto elegante del lago, viene allungata la vita al museo 
dedicato alla alla repubblica sociale italiana, guidata all'epoca da Benito Mussolini. a 
distanza di ottanta anni all'interno del museo di Salò, hanno riallestito una mostra 

permanente su quegli anni dal titolo l'ultimo fascismo.  
 

ALBERTO PELLIZZARI – PRESIDENTE MUSA - MUSEO DI SALÒ 
Beh, questo è dedicato al periodo storico della repubblica sociale italiana e quindi non 
è dedicato al periodo storico in generale.   

 
LUCA CHIANCA 

Comunque sicuramente è  il punto di vista dei vinti no? 
 
ALBERTO PELLIZZARI – PRESIDENTE MUSA - MUSEO DI SALÒ 

La storia di Salò purtroppo non certo per fortuna purtroppo ha attraversato anche 
questi 600 giorni drammatici  

 
LUCA CHIANCA 
Questa è la decima flottiglia Mas, questo è un pezzo originale? 

 
ALBERTO PELLIZZARI – PRESIDENTE MUSA - MUSEO DI SALÒ 

Presumibilmente sì. La decima flottiglia Mas aveva sede proprio in una caserma qui a 
Salò, quindi anche questa è storia. L'Italia sprofonda in una guerra civile che scriverà 

pagine drammatiche di barbarie e disumanità, stragi, rastrellamenti, arresti, torture, 
esecuzioni sommarie. Né apologia, né far finta che non sia successo ecco 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
La mostra inaugurata il 30 giugno scorso ha destato da subito aspre polemiche. 

Giampaolo Comini è iscritto all'Anpi ed è anche nel cda del museo. 
 
GIAMPAOLO COMINI – CONSIGLIERE MUSA - MUSEO DI SALÒ E ANPI 

Durante la Repubblica i fascisti collaborano ampiamente come abbiam visto nelle 
stragi a Marzabotto, Sant'Anna di Stazzema le stragi a Boves, le stragi più gravi erano 

i fascisti ad accompagnare i tedeschi. Questi aspetti drammatici a nostro avviso non 
sono così evidenziati e si privilegiano spesso aspetti di costume. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Con il rischio di farlo diventare meta del turismo nostalgico perché, come ogni anno, 

anche lo scorso ottobre c'è chi festeggiava qui a Salò la marcia su Roma. 
 



28/01/2023 

VIDEO CON CANZONI FASCISTE 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Ma la polemica più aspra è intorno ai finanziamenti. Il costo per allestire la mostra 

permanente sulla Repubblica sociale italiana è stato di oltre 200mila euro, di cui la 
metà finanziata dalla regione Lombardia con un intervento diretto della ex consigliera 
di Fratelli d'Italia Viviana Beccalossi, attraverso la votazione di un ordine del giorno 

per rilanciare l'economia lombarda dopo il Covid.  
 

LUCA CHIANCA 
I fondi per rilanciare questa parte del museo arrivano dai fondi Covid. 
 

ALBERTO PELLIZZARI – PRESIDENTE MUSA - MUSEO DI SALÒ 
L'intervento è stato fatto dalla fondazione e dal comune di Salò, non penso dai fondi 

Covid perché penso sia partiti un po' prima  
 
LUCA CHIANCA 

Piano Marshall della regione Lombardia per il rilancio post Covid della Regione con 
attività che... 

 
ALBERTO PELLIZZARI – PRESIDENTE MUSA - MUSEO DI SALÒ 
Non ne sono al corrente mi dispiace. 

 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO  

Sono le contraddizioni della cosiddetta legge mancia da una parte allunghi la vita ad 
un museo, dall'altra lasci in difficoltà i pendolari. Poi fai piovere milioni a grappoli sui 
paesi perché non vuoi che si popolino. Ma come lo eviti lo spopolamento se poi lasci i 

cittadini viaggiare all'interno di quelli che sembrano dei carri bestiame, a volte non 
riescono neppure a raggiungere il posto di lavoro. Insomma, Trenord ci dice che dal 5 

febbraio aggiungerà due treni sulla linea Milano Mortara. Vediamo, speriamo 
insomma. Però se vuoi evitare lo spopolamento devi fare altro che due rotatorie devi 
creare dei modelli di sviluppo permanenti sul territorio offrire dei servizi. Qui invece se 

hai la possibilità e la fortuna di vivere a Vezzo puoi godere dei benefici e 
dell'attenzione dell'ex assessore al Bilancio Caparini. Se sei fortunato e  abiti in una 

città che è Tribbiano, puoi godere dei benefici e dello sguardo benevolo dell'assessore 
Lucente. Così se vivi a Dalmine puoi contare sui 6,3 milioni di euro di finanziamento 

che porta l'assessora Terzi.  Ora invece provincia di Como, nel Triangolo Lariano. 
Insomma, ci sono altri due angeli custodi. Uno è l'ex presidente del Consiglio regionale 
Fermi, l'altro è il consigliere regionale Turba. Sono piovuti attraverso gli ordini del 

giorno 100 milioni di euro Come?  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
La comunità montana del triangolo lariano si incunea tra i due rami del lago di Como e 
quello di Lecco. Abbraccia una trentina di piccoli comuni per un totale di circa 75mila 

abitanti. Nel 2020 viene finanziata per ben 16,7 milioni di euro per sostenere 42 
progetti turistici sparsi sul territorio dal titolo: Borgo Ospitale. 

 
LUCA CHIANCA  
Chi dovete ringraziare di cotanto finanziamento?  

 
DANILO BIANCHI – SINDACO MAGREGLIO (CO) E ASSESSORE COMUNITÀ 

MONTANA TRIANGOLO LARIANO 
L'allora presidente del consiglio regionale Alessandro Fermi e il consigliere regionale 



Turba, sono consiglieri che conoscono perfettamente il territorio.  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Alessandro Fermi, passato da poco in Lega, è oggi l'assessore all'università, la ricerca 
e l'innovazione. Ex presidente del consiglio regionale, è stato anche sindaco di 

Albavilla, comune vicino a Canzo, dove Fabrizio Turba, ex consigliere regionale della 
Lega fino alle ultime elezioni, è stato sindaco e, in passato, anche membro della 
comunità del triangolo lariano. Sono loro i primi due firmatari dell'ordine del giorno 

con cui il consiglio Regionale ha deciso di finanziare per 16,7 milioni di euro i progetti 
del “borgo ospitale”, il 28 luglio del 2020. Una settimana prima la comunità montana 

si era riunita deliberando il progetto, già sapendo che sarebbero arrivati i soldi. 
 
LUCA CHIANCA 

Sorprende che la delibera vostra della comunità sia del 21 luglio e il 28 Turba e Fermi 
scrivono l'ordine del giorno è chiaro che c'è proprio un rapporto, cioè tutti sanno tutto, 

sanno che arriveranno ‘sti soldi e quindi uno presenta il progetto per… 
 
DANILO BIANCHI – SINDACO MAGREGLIO (CO) E ASSESSORE COMUNITÀ 

MONTANA TRIANGOLO LARIANO 
Allora per l'amor di dio, lì sapevano perfettamente sia Fermi che Turba che per tutti i 

progetti che stiamo portando avanti sul territorio del triangolo lariano c'era bisogno di 
un investimento importante. Si è presentata l'occasione di questa legge 9 e hanno 
detto proviamo. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

A Brunate, 1593 abitanti sopra Como, si son fatti finanziare per 70mila euro i lavori di 
messa in sicurezza del sentiero pedonale adiacente alla funicolare di collegamento tra 
i due paesi.  

 
UOMO 

Ah no, questo è il sentiero di Carescione però se è adiacente alla funicolare 
 
LUCA CHIANCA 

È lì? 
 

UOMO 
Dovete  

 
LUCA CHIANCA 
Andare sulla funicolare 

 
UOMO 

Prima di arrivare vedete il cartello funicolare a sinistra 
 
LUCA CHIANCA 

Si scende giù? 
 

UOMO 
Si scende c'è un tratto asfaltato, 100 metri più o meno di dislivello, poi da lì parte il 
sentiero che scende giù fino a Como  

 
LUCA CHIANCA 

E l'hanno rifatto da poco? 
 



UOMO 

Avran fatto delle opere di sistemazione ma nulla di, io l'ho fatto due mesi fa era 
ancora o sono intervenuti ultimamente oppure...di sicuro non l'hanno stravolto, han 

fatto delle opere di messa in sicurezza sì, questo sì.  
 

LUCA CHIANCA 
Allora dopo tanto cercare probabilmente è questo, qui sotto è Como e questo è il 
sentiero su questa strada hanno fatto degli interventi di riqualificazione.  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Ci inerpichiamo con la macchina su per i boschi del comune di Albavilla dove qualche 
anno fa è stato sindaco l'assessore Fermi.  
 

LUCA CHIANCA 
Dei 16 milioni di euro che ha ricevuto il Borgo Ospitale che è il progetto della comunità 

montana del triangolo Lariano, una quota di 130mila euro è andata a questo progetto.  
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Un percorso per i bimbi da fare in bicicletta con rampe, salti e diverse prove da 
superare. 

 
LUCA CHIANCA  
questi sono gli strumenti che servono per sistemare le biciclette. Cacciaviti, c'è un po' 

di tutto, c'è anche la pompetta.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
493mila euro sono andati al comune di Longone al Segrino per fare la manutenzione 
straordinaria di questi campi di calcetto e la ristrutturazione del mini golf ad oggi però 

non ancora finito anche se da crono programma doveva già essere concluso da più di 
7 mesi. Secondo la delibera della comunità montana le opere dovevano essere 

concluse entro il 2023 ma su 42 progetti finanziati quelli finiti sono solo una decina. 
 
ALESSANDRO FERMI - ASSESSORE ALL'UNIVERSITÀ, LA RICERCA E 

L'INNOVAZIONE REGIONE LOMBARDIA 
Qual è il motivo per cui siamo qua? È quello di raccogliere le istanze che il territorio ti 

pone e cercare di trovare soddisfazione attraverso il finanziamento di servizi o di 
opere. 

 
LUCA CHIANCA 
Però in questo caso la differenza è che non ci sono bandi, lei proprio dà proprio soldi 

direttamente nelle tasche della comunità montana. Qui è saltato completamente 
qualsiasi selezione del progetto. 

 
ALESSANDRO FERMI - ASSESSORE ALL'UNIVERSITÀ, LA RICERCA E 
L'INNOVAZIONE REGIONE LOMBARDIA 

Sì diciamo che lo strumento che è stato individuato è stato anche quello di mettere a 
disposizione del Consiglio regionale quindi dei consiglieri un tot dei 4 miliardi di euro 

per far ripartire l'economia dopo il periodo di pandemia. 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

L'ex consigliere Turba e l'attuale assessore Fermi, oltre al progetto della comunità 
Montana hanno firmato importanti ordini del giorno per finanziare opere pubbliche per 

quasi 97 milioni di euro nella loro provincia di appartenenza.   
 



LUCA CHIANCA 

Sono questi gli interventi che fanno ripartire l'economia di una regione così importante 
perché poi son tutti micro finanziamenti di marciapiede, la piazza, il campetto, il mini 

golf. 
 

ALESSANDRO FERMI - ASSESSORE ALL'UNIVERSITÀ, LA RICERCA E 
L'INNOVAZIONE REGIONE LOMBARDIA 
I risultati e i riscontri a questi progetti li vedremo tra due tre anni 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Su 5 rappresentanti della comunità montana che hanno deliberato il progetto Borgo 
ospitale, ben 3 hanno ricevuto oltre 1 milione di euro. Bianchi per la sua Magreglio ha 
ricevuto 1,2 milioni con 651 abitanti, oltre 1800 euro procapite. 

 
DANILO BIANCHI – SINDACO MAGREGLIO (CO) E ASSESSORE COMUNITÀ 

MONTANA TRIANGOLO LARIANO 
Sono tantissimi ma come spiegavo prima abbiamo una vocazione turistica particolare 
dovuta al ciclismo, se io dico Ghisallo lo conoscono quasi in tutto il mondo. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Il Ghisallo è questo valico stradale, sopra il lago di Como. Meta ogni anno di migliaia di 
sportivi che salgono fin qui anche per fare visita al Santuario della Beata Vergine 
Maria, Patrona dei Ciclisti. Accanto c'è il museo ed è in questa piazza che si prevedono 

lavori per oltre 1 milione di euro finanziati grazie a Fermi e Turba.  
 

DANILO BIANCHI – SINDACO MAGREGLIO (CO) E ASSESSORE COMUNITÀ 
MONTANA TRIANGOLO LARIANO 
Fermi e Turba non hanno vissuto a Magreglio non sono miei parenti, ho ricevuto 1,2 

milioni non mi nascondo però ripeto c'era un’opera importante stiamo parlando del 
Ghisallo.  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Chi ha ricevuto più o meno la stessa cifra è il comune di Como anche se di abitanti ne 

fa 84mila. Il sindaco è un civico, né di destra, né di sinistra, e ha ottenuto poco più un 
milione di euro solo perché la legge all'inizio prevedeva un minimo garantito a tutti i 

comuni in base al numero di abitanti. 
 

LUCA CHIANCA 
Lei ha un consigliere di fiducia in regione 
 

ALESSANDRO RAPINESE – SINDACO DI COMO 
No, sa cos'è? Quello che le posso dire io è che voglio sperare che siano progetti di 

qualità e che siano spesi per quei territori e ribadisco sulla base di reali necessità. 
Quello che mi sento di dire: il miglior progetto venga finanziato, non l'amico più caro.  
 

LUCA CHIANCA 
Però il rischio è che chi ha il gancio in Regione abbia il finanziamento chi è fuori da 

quel giro perché è all'opposizione chiaramente non vede un centesimo questo è il 
punto 
 

ALESSANDRO FERMI - ASSESSORE ALL'UNIVERSITÀ, LA RICERCA E 
L'INNOVAZIONE REGIONE LOMBARDIA 

Guardi le posso assicurare che per quanto riguarda la provincia di Como sono stati 
finanziati progetti indipendentemente dal colore politico 



 

LUCA CHIANCA 
l'attuale sindaco di Como non ha preso un soldo.  

 
ALESSANDRO FERMI - ASSESSORE ALL'UNIVERSITÀ, LA RICERCA E 

L'INNOVAZIONE REGIONE LOMBARDIA 
Non è vero che il comune di Como non ha ricevuto niente perché mi ricordo che 
abbiamo finanziato il sottopasso pedonale della stazione Borghi e abbiamo finanziato 

la riqualificazione di un impianto sportivo a Villa Olmo per cui una parte dei 
finanziamenti sono arrivati al comune di Como inteso come comune di Como e devo 

dire che allora il sindaco era Landriscina espressione del centrodestra  
 
LUCA CHIANCA 

Quindi vicino a voi  
 

ALESSANDRO FERMI - ASSESSORE ALL'UNIVERSITÀ, LA RICERCA E 
L'INNOVAZIONE REGIONE LOMBARDIA 
Esatto 

 
LUCA CHIANCA 

è proprio questo il punto poi è arrivato quello che non è vicino a voi e non ha ricevuto 
un euro, questo è il punto 
 

ALESSANDRO FERMI - ASSESSORE ALL'UNIVERSITÀ, LA RICERCA E 
L'INNOVAZIONE REGIONE LOMBARDIA 

No no, no, no è finita la partita della legge 9 
 
LUCA CHIANCA 

guardi un suo collega assessore Comazzi ha dato soldi fino al 20/12/2022 un mese e 
mezzo prima le elezioni e ne ha dati proprio a tutti, si è speso per dare contributi in 

provincia di Milano e a Brescia a tutti 
 
ALESSANDRO FERMI - ASSESSORE ALL'UNIVERSITÀ, LA RICERCA E 

L'INNOVAZIONE REGIONE LOMBARDIA 
Però uardi le posso garantire e se vogliamo li prendiamo tutti è che rispetto agli 

interventi in provincia di Como c'è stato un raccogliere le istanze del territorio. 
 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO  
Lo ha ammesso lo stesso assessore Fermi che ha finanziato il Comune di Como, finché 
c'era la giunta di centrodestra. Poi, quando ha cambiato colore è arrivato il 

centrosinistra. Insomma, i tempi erano scaduti per erogare i fondi, quando invece noi 
sappiamo che sono stati erogati anche dopo, a dicembre. Nel caso per esempio 

dell'allora capogruppo di Forza Italia Comazzi insieme ad altri consiglieri regionali 
insomma hanno redatto diversi ordini del giorno per finanziare i Comuni di Milano e 
Brescia. Ecco, Comazzi è stato poi eletto primo della lista in Forza Italia con 7900 voti. 

Oggi è assessore al Territorio e ai sistemi verdi. Però insomma, ci chiediamo se 
l'obiettivo dei finanziamenti del piano Lombardia era quello di iniettare nell'economia, 

così c'è scritto, risorse destinate ad attivare la filiera degli investimenti pubblici nel 
tentativo di accompagnare la ripresa economica del settore produttivo regionale 
colpito dagli effetti della pandemia, ecco c'è da chiedersi se questi finanziamenti 

vanno verso quella direzione. Anche perché l'elenco è lungo e bizzarro. Per esempio, 
tra i finanziamenti all'ordine del giorno c'è la manutenzione delle strutture alpine che 

ospitano bovini e pastori d'Inverno, gli arredi della nuova aula consiliare del Comune 
di Rozzano 140.000€ quelli per la pesci coltura, le aree per i cani, l'installazione 



dell'impianto di lettura targhe, l'allacciamento di impianti elettrici del santuario 

Madonna della Neve. E poi le numerose manutenzioni del cimitero. Ecco il sospetto 
che a volte il finanziamento anticipi il progetto che viene redatto dopo quando si sa 

già per certo che sta per arrivare il finanziamento è giustificato.   
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Come l'ordine del giorno scritto dalla consigliera della Lega di Salvini, Silvia Scurati 
che 5 giorni prima le elezioni nel comune di Corsico lancia la volata al suo candidato 

sindaco. 
 

04/09/2020  
SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 
PREMIER 

Ciao a tutti sono a Corsico con il candidato sindaco del centrodestra Errante, sono qua  
a Corsico nei pressi di viale della liberazione dove con un mio ordine del giorno in 

assestamento di bilancio siamo riusciti a portare da Regione Lombardia 234mila euro 
per la sua messa in sicurezza.  
 

STEFANO MARTINO VENTURA - SINDACO DI CORSICO (MI) 
Un risultato importante per la nostra città che si ottiene solo quando i nostri politici si 

occupano dei territori, Silvia è una di questo orgogliosi di averla avuta come 
vicesindaco.  
 

LUCA CHIANCA 
Questo soli 5 giorni prima le elezioni? 

 
STEFANO MARTINO VENTURA - SINDACO DI CORSICO (MI) 
Esattamente. si è trattato di una grave strumentalizzazione politica riguardo l'utilizzo 

di risorse pubbliche, d’altra parte, quando queste risorse sono state assegnate non 
c'era nessun progetto di fattibilità e nessuna idea di quelli che erano i reali costi  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Quello che ha fatto saltare il banco è che poi il finanziamento non è servito a far 

vincere le elezioni al centrodestra. Vince il Pd e a distanza di 3 anni dalle elezioni del 
sindaco, la nuova amministrazione ha da poco approvato il progetto esecutivo per la 

sistemazione di questo viadotto perché all’epoca dell’annuncio del finanziamento della 
consigliera leghista Silvia Scurati mancava tutto. E i costi dei lavori sono anche lievitati 

più del doppio: 700mila euro. Incontriamo la consigliera Scurati fuori il palazzo della 
Regione.  
 

LUCA CHIANCA 
Mancava pure il progetto a quel ponte, a quel finanziamento  

 
SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 
PREMIER 

Tra l'altro se andate a controllare mi sembra che il progetto comunque l'ha fatto 
l'assessore o c'era adesso non mi ricordo 

 
LUCA CHIANCA 
Lei ha usato risorse pubbliche per la campagna elettorale del sindaco 

 
SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 

PREMIER 
Questo lo dite voi ragazzi questo lo dite voi ragazzi non lo dico io. Io credo sia 



importante finanziare progetti, poi non ho finanziato solo quello… 

 
LUCA CHIANCA 

Ma non c'era il progetto è un fatto assodato 
 

SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 
PREMIER 
No, assolutamente noi abbiamo finanziato il primo lotto  

 
LUCA CHIANCA 

Non c'era il progetto non era un primo lotto non c'era il progetto  
 
SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 

PREMIER 
Questo lo dite voi 

 
LUCA CHIANCA 
Eh no questo lo dice il sindaco della città che ha dovuto fare tutto  

 
SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 

PREMIER 
Penso sia stato contento  
 

LUCA CHIANCA 
e farsi finanziare altri soldi 

 
SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 
PREMIER 

esatto perché non bastava la prima trance per completare l'opera 
 

LUCA CHIANCA 
ma perché non sapevate neanche che c'era da fare  
 

SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 
PREMIER 

ma non è vero, ma non è vero 
 

LUCA CHIANCA 
ma come no? 
 

SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 
PREMIER 

Eh che uno si inventa gli ordini del giorno  
 
LUCA CHIANCA 

Eh però il senso è quello eh, sembrerebbe così 
 

SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 
PREMIER 
Bravo, sembrerebbe utilizzi bene il condizionale perché in questo caso è il condizionale 

puro. 
 

LUCA CHIANCA 
5 giorni prima le elezioni lei va lì con il candidato sindaco che lei sostiene e dite: vi 



abbiamo fatto avere… 

 
SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 

PREMIER 
non ho fatto il video poi vado a cercarmelo guardi ho fatto talmente tante campagne 

elettorali però sono contenta che regione Lombardia ha finanziato tutti i comuni  
 
LUCA CHIANCA 

Vabbè quello siamo tutti felici che tutti questi soldi siano andati ovunque  
 

SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 
PREMIER 
Indipendentemente dal colore e le amministrazioni  

 
LUCA CHIANCA 

Insomma, il colore è stato fondamentale 
 
SILVIA SCURATI – CONSIGLIERA REGIONE LOMBARDIA - LEGA SALVINI 

PREMIER 
No no è vero.  

 
STEFANO MARTINO VENTURA - SINDACO DI CORSICO (MI) 
Non sono più arrivati ordini del giorno di nessun tipo da quando abbiamo vinto le 

elezioni  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Incontriamo il Presidente della Regione Lombardia Attilio Fontana a Milano al 
memoriale della Shoah.   

 
LUCA CHIANCA 

Presidente buongiorno Chianca di Report, salve buongiorno 
 
ATTILIO FONTANA – PRESIDENTE REGIONE LOMBARDIA 

Buongiorno 
 

LUCA CHIANCA 
Io mi sto occupando di legge 9, mi dice quanto ha influito nella campagna elettorale 

tutti i fondi a pioggia che avete dato a tutti i comuni della regione.  
 
ATTILIO FONTANA – PRESIDENTE REGIONE LOMBARDIA  

Abbiamo già mandato tutti i dati 
 

LUCA CHIANCA 
Mi dice esattamente quanto ha influito? La Scurati si è fatta la campagna elettorale, e 
chiaramente non solo lei, presidente? 

 
UOMO 

Arrivederci 
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO  

Quanto hanno inciso questi ordini del giorno sulle elezioni, questi milioni dati a 
grappoli sul territorio dei singoli consiglieri? Su questo Fontana ha preferito non 

rispondere. Dalla Regione ci hanno mandato dei dati sui risultati ottenuti 
dall'applicazione del Piano Marshall, Piano Lombardia. Allora ci dicono che secondo 



l'istituto di ricerca regionale Polis è stato stimato un aumento del PIL lombardo tra lo 

0,3 0,6%. L'impatto sull'occupazione è stato di 31,4mila occupati in più e si sottolinea 
che non è stato sottoscritto alcun mutuo per finanziare il piano. Questo è vero, ma lo 

hanno annunciato ora nel 2024, dove saranno poi costretti a pagare di tassi molto ma 
molto più alti. E poi hanno annunciato anche tagli di 70 milioni annui a regime per i 

servizi in spesa corrente. Ora la Corte dei Conti non è così ottimista come la Regione. 
E infatti ha detto che il Piano Marshall avrebbe dovuto in qualche modo finanziare la 
sanità, le infrastrutture, la viabilità, lo sviluppo sostenibile, il dissesto idrogeologico, la 

digitalizzazione. Ecco, come lo concili con quello che abbiamo visto. Poi, la Corte dei 
Conti ha anche detto che è mancata l'operatività per attuare questo piano è mancata 

la programmazione e infatti questo, secondo le opposizioni, nel mese di dicembre 11 
milioni sarebbero stati elargiti nei comuni di Brescia e Milano, anzi della Città 
metropolitana di Milano, e su 48 comuni finanziati con gli ordini del giorno, cinque 

sono di centrosinistra, oltre 40 di area di centrodestra. Ecco, l'equità dovrebbe essere 
alla base della democrazia. Qui invece il presupposto è l'appartenenza politica, invece 

il prerequisito su come ottenere i finanziamenti, i fondi. Ce lo spiega il capogruppo 
della Lega in un paesino di Paderno Dugnano, Gianluca Bogani. 
 

BLOCCO PUBBLICITARIO  
 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Allora bentornati. Stavamo parlando del piano Marshall per la Lombardia o Piano 
Fontana, chiamatelo come volete doveva sollevare l'economia della regione dopo la 

tragedia del covid, 4 miliardi di euro di finanziamento da investire in sanità, 
infrastrutture, viabilità, sviluppo sostenibile e digitalizzazione. Ma poi, prima delle 

elezioni del 2023, insomma, la Regione, per accelerare la burocrazia, ha instaurato il 
meccanismo degli ordini del giorno e secondo le opposizioni 2 miliardi di euro 
sarebbero andati a finire in una sorta di legge mancia. Ecco, tra questi ci sarebbe 

anche il progetto del posteggio sostenibile.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Cusano Milanino, provincia di Milano. Qui con i soldi della regione hanno finanziato con 
50mila euro questo piccolissimo parcheggio fuori le scuole del comune.  

 
GIOVANNI GUZZI – COORDINATORE GRUPPO NATURALISTICO DELLA 

BRIANZA CUSANO MILANINO 
La beffa delle beffe è che questa è presentata come iniziativa ecologica 

 
LUCA CHIANCA 
Perché non c'è asfalto 

 
GIOVANNI GUZZI – COORDINATORE GRUPPO NATURALISTICO DELLA 

BRIANZA CUSANO MILANINO 
Perché invece di mettere l'asfalto è permeabile. Con una soluzione che ovunque è 
stata realizzata è piena di difetti perché queste griglie si rompono, qui sono già rotti  

 
LUCA CHIANCA 

Tutta plastica questa per terra? Eccolo qua, questo è un pezzo che…eccolo questo no? 
 
GIOVANNI GUZZI – COORDINATORE GRUPPO NATURALISTICO DELLA 

BRIANZA CUSANO MILANINO 
Sì sarà plastica  

 
LUCA CHIANCA 



lì ce n'é un altro…son tutti rotti. Quanto ha questo lavoro? 

 
GIOVANNI GUZZI – COORDINATORE GRUPPO NATURALISTICO DELLA 

BRIANZA CUSANO MILANINO 
A settembre del 2022 

 
LUCA CHIANCA 
Proprio poco tempo fa 

 
GIOVANNI GUZZI – COORDINATORE GRUPPO NATURALISTICO DELLA 

BRIANZA CUSANO MILANINO 
Sì ma era già rotto 3 mesi dopo. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Anche il nuovo marciapiede ha l'obiettivo di essere sostenibile nelle intenzioni di chi lo 

ha costruito perché è fatto di sole pietre senza aver riempito e livellato le fughe. 
 
GIOVANNI GUZZI – COORDINATORE GRUPPO NATURALISTICO DELLA 

BRIANZA CUSANO MILANINO 
È una barzelletta perché comunque anche senza tacchi è scomodo per me e per te 

camminare qui sopra. Vedi qui ci sono gradini dove ci inciampa anche. 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

E sui 16 posti auto realizzati uno è stato progettato per i disabili.  
 

GIOVANNI GUZZI – COORDINATORE GRUPPO NATURALISTICO DELLA 
BRIANZA CUSANO MILANINO 
E poi quassù cosa fa? 

 
LUCA CHIANCA 

Perché è tutto disconnesso no? 
 
GIOVANNI GUZZI – COORDINATORE GRUPPO NATURALISTICO DELLA 

BRIANZA CUSANO MILANINO 
immaginati uno con le ruote di una carrozzina con su la persona come fa a muoversi 

qua sopra  
 

LUCA CHIANCA 
lì proprio impossibile. 
 

GIOVANNI GUZZI – COORDINATORE GRUPPO NATURALISTICO DELLA 
BRIANZA CUSANO MILANINO 

Ti va dentro la ruota non ti muovi più.  
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Sempre in provincia di Milano. Ci spostiamo nel canile di Trezzano sul naviglio.   
 

LAURA COBIANCHI – ANIMAL'S EMERGENCY 
Questa è una struttura molto importante perché ovviamente i gatti e gli animali 
vengono catturati, curati e poi rimessi in libertà. Invece ci sono gatti che per tutta una 

serie di motivi che posso essere di origine sanitaria o comportamentale non posso 
essere reinseriti in natura. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 



E così trovano alloggio all'interno di questa struttura che ha ben 40 gatti che vivono 

stabilmente qui. Grazie all'ordine del giorno dell'attuale assessore di Forza Italia 
Comazzi sono riusciti a intervenire con una piccola ristrutturazione da 25mila euro. 

 
LUCA CHIANCA 

Questi soldi arrivano così piovono dal cielo 
 
LAURA COBIANCHI – ANIMAL'S EMERGENCY 

Piovono dal cielo so che sono stati distribuiti su più ambiti per quanto riguarda questo 
settore per il benessere degli animali. 

 
LUCA CHIANCA 
Voi non avete fatto nessun tipo richiesta  

 
LAURA COBIANCHI – ANIMAL'S EMERGENCY 

no 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  

Oltre al recinto per i gatti con i 25 mila euro hanno piastrellato tutti i corridoi e i box 
interni dell'area del canile.  

 
LUCA CHIANCA 
Cosa c'entra questo con la pandemia? 

 
GAETANO USSIA – ANIMAL'S EMERGENCY 

Niente cosa c'entra con la pandemia? Nulla  
 
LUCA CHIANCA 

Perché i soldi derivano da 
 

GAETANO USSIA – ANIMAL'S EMERGENCY 
io non lo so da dove derivano, se me li han mandati, ben venga capito 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
ma ci si chiede come siano arrivati in questo canile 25mila euro del piano Lombardia 

per uscire dal Covid che il sindaco non aveva neanche chiesto 
 

FABIO BOTTERO – SINDACO TREZZANO SUL NAVIGLIO (MI) 
Invece si è deciso di non ascoltare e calare dall'alto questi soldi 25 mila euro così a 
pioggia, va bene toh una fiches anche a Trezzano per un intervento che in quel 

momento non era l'urgenza come lo era quella del tetto.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
La loro urgenza era un'altra. Il tetto era rivestito di amianto e c'erano enormi problemi 
di infiltrazione dell'acqua piovana. A Senago a un mese e mezzo dalle elezioni 

regionali si è pensato di finanziare la ristrutturazione del campo da baseball della 
squadra cittadina compreso il nuovo tabellone segnapunti che effettivamente è un po' 

datato. Anche se i lavori non sono ancora iniziati, la sindaca, che con noi non ha 
voluto parlare, in piena campagna elettorale ha ringraziato i consiglieri di Lega, Forza 
Italia e Fratelli d'Italia che avevano firmato gli ordini del giorno.  

 
20/04/2023 – CONSIGLIO COMUNALE PADERNO DUGNANO (MI) 

EZIO CASATI – SINDACO DI PADERNO DUGNANO (MI) 
Colleghi sindaci che invidio perché probabilmente soltanto perché hanno un’ attinenza 



politica portano a casa 500mila euro il comune di Senago ho visto perché l'ha 

pubblicato la sindaca, 500mila euro il comune di Cormano, 700mila, 1,2 milioni il 
Comune di Assago, Paderno ricevo dal consigliere Pase che è molto attivo su questa 

vicenda ricevo soltanto il bollettino che mi informa dei soldi che dà agli altri comuni. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Casati è il sindaco di Paderno Dugnano, vicino a Senago dove hanno finanziato il 
campo da baseball, e il capogruppo dell'opposizione lo attacca spiegandogli cosa 

avrebbe dovuto fare per avere i soldi. 
 

20/04/2023 – CONSIGLIO COMUNALE PADERNO DUGNANO (MI) 
GIANLUCA BOGANI – CONSIGLIERE E CAPOGRUPPO LEGA PADERNO 
DUGNANO (MI) 

il sindaco Beretta ha fatto il giro delle telefonate ha chiamato anche un consigliere 
regionale del Pd che ha messo dei soldi per il campo di baseball, lei ha fatto una 

chiamata a Pase? ha fatto una chiamata a Lucente? Ha fatto una chiamata a quelli del 
Pd? 
 

EZIO CASATI – SINDACO DI PADERNO DUGNANO (MI) 
La politica non funziona con la chiamata degli amici la politica funziona con i bandi 

dove tutti vincono partecipando  
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Pase e Lucente nella precedente legislatura erano consiglieri di maggioranza, della 
Lega il primo e capogruppo di Fratelli d'Italia il secondo, oggi anche assessore alla 

mobilità. Ed è a loro che, il capogruppo dell'opposizione, suggerisce di rivolgersi per 
farsi dare i soldi. 
 

LUCA CHIANCA 
È un po' incredibile che le contestano il fatto che lei non abbia chiamato un amico 

consigliere per ottenere dei fondi o no? 
 
EZIO CASATI – SINDACO DI PADERNO DUGNANO (MI) 

È abbastanza incredibile è proprio una cosa per la quale io prendo il telefono e gli dico 
guarda c'ho quell'esigenza mi fai questa cortesia ma stiamo scherzando? Cioè non 

esiste.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
In realtà anche a Paderno Dugnano sono arrivati 1,7 milioni per una ciclabile che il 
sindaco non ha chiesto. I soldi li ha fatti arrivare, attraverso città metropolitana di 

Milano, l'ex sindaco di Paderno e oggi vicepresidente di Regione Marco Alparone. Poi ci 
sono 350mila euro a firma Pd e M5S per la sicurezza di un ponte e la nuova sede della 

protezione civile. Resta il fatto che su un comune di 45mila abitanti, sono 45 euro a 
residente, nulla in confronto ad altri comuni. Cormano, per esempio ha la metà degli 
abitanti ma ha avuto gli stessi soldi. 

 
LUCA CHIANCA 

Però lei mi diceva che neanche riuscite più a trovare le ditte che fanno gli appalti  
 
LUIGI GIANANTONIO MAGISTRO– SINDACO DI CORMANO (MI) 

Certo infatti il paradosso l'ultimo semestre abbiamo avuto difficoltà nell'assegnare gli 
appalti 

 
LUCA CHIANCA 



Cioè un'iniziativa del genere rilancia l'unico settore che già si è rilanciato da solo 

 
LUIGI GIANANTONIO MAGISTRO– SINDACO DI CORMANO (MI) 

Diciamo che una serie di azioni, 110 e poi la legge 9 insieme hanno intasato diciamo il 
mercato. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
A Cormano uno dei grandi sponsor politici, è il concittadino ed ex consigliere del M5S 

Massimo De Rosa con oltre 1.1 milioni di euro. poco meno di 1 milioni arriva invece da 
Marco Alparone, oggi vicepresidente della regione che con i suoi 7796 voti è stato 

secondo in assoluto tra i candidati di Fratelli d’Italia nella circoscrizione milanese. 
 
LUCA CHIANCA 

Lei ha sostenuto Alparone alle ultime elezioni, pubblicamente 
 

LUIGI GIANANTONIO MAGISTRO– SINDACO DI CORMANO (MI) 
Sì, quindi? 
 

LUCA CHIANCA 
No.no, lui ha, è uno scambio io sostengo e arriva sul territorio  

 
LUIGI GIANANTONIO MAGISTRO– SINDACO DI CORMANO (MI) 
Non usiamo la parola scambio perché scambio non è… 

 
LUIGI GIANANTONIO MAGISTRO– SINDACO DI CORMANO (MI) 

Non è l'unico, quindi allora tutti quanti sono… non ho capito dove si vuole arrivare 
 
LUCA CHIANCA 

Le chiedo se era opportuno o meno pre-campagna elettorale  
 

LUIGI GIANANTONIO MAGISTRO– SINDACO DI CORMANO (MI) 
Cormano, cioè, che cosa può influire in una campagna elettorale regionale? 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Basta vedere i dati elettorali: Cormano è la terza città, dopo Milano e Paderno 

Dugnano, a sostenere Alparone ottenendo un risultato straordinario con 438 voti, 
primo degli eletti con 4 volte i voti dei capolista di Lega e Pd.  

 
LUCA CHIANCA 
Altro finanziatore è Comazzi che oggi anche lui è fa l'assessore no? 

 
LUIGI GIANANTONIO MAGISTRO– SINDACO DI CORMANO (MI) 

Allora, posso chiudere un attimo? Allora, se tu dovevi fare un'intervista di questo tipo 
per andare in culo a qualcuno io non ho nessun problema me lo dicevi prima mi 
preparavo e allora mi preparo con tutta una documentazione… 

 
LUCA CHIANCA 

Io non sto dicendo nulla, lei ha fatto il suo lavoro. 
 
LUIGI GIANANTONIO MAGISTRO– SINDACO DI CORMANO (MI) 

Tu puoi dire che è sbagliata la legge 9 perché è a discrezione di qualcuno, qualcuno 
che si è fatto la campagna elettorale 

 
LUCA CHIANCA 



Ma lo possiamo dire o no? 

 
LUIGI GIANANTONIO MAGISTRO– SINDACO DI CORMANO (MI) 

Sia Comazzi, sia Alparone lo stesso De Rosa a me non me ne frega un cazzo, a mi 
frega che mi portino a casa delle risorse e io le spendo. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Dopo l'intervista il sindaco di Cormano ci ha scritto che anche il Pd con il consigliere 

Bussolati ha firmato alcuni ordini del giorno per finanziare progetti nel suo comune. 
 

LUCA CHIANCA 
A Cormano per esempio anche voi votate a favore di alcuni interventi 
 

PIETRO BUSSOLATI – CONSIGLIERE REGIONE LOMBARDIA – PARTITO 
DEMOCRATICO 

Sì, non solo a Cormano in tanti casi quando l'intervento aveva senso anche secondo 
noi abbiamo deciso di dare un sostegno, noi abbiamo sempre contrastato che ci fosse 
una completa assenza di merito rispetto alla selezione degli investimenti che sono 

stati fatti.  
 

LUCA CHIANCA  
Non rischiate anche voi di cadere nell'assenza di merito sostenendo quelle scelte? 
 

PIETRO BUSSOLATI – CONSIGLIERE REGIONE LOMBARDIA – PARTITO 
DEMOCRATICO 

Io credo di no perché il problema è se tutti i soldi per la ripresa vengono utilizzati in 
questo modo. Circa 2 miliardi di euro sono stati distribuiti per piccole opere senza 
criteri di bando e senza criteri di merito se questi soldi fossero stati utilizzati per fare 

una smart land per investire sulla banda larga per investire su grandi opere che 
dessero sviluppo probabilmente noi avremmo una situazione oggi diversa nella 

crescita di Regione Lombardia  
 
LUCA CHIANCA 

Oggi, dopo 3 anni? 
 

PIETRO BUSSOLATI – CONSIGLIERE REGIONE LOMBARDIA – PARTITO 
DEMOCRATICO 

Oggi abbiamo una situazione in Lombardia, lo dice Banca d'Italia, lo dicono tutti gli 
studi cresce allo stesso livello dell'Italia quindi non è più traino dell'Italia  
 

LUCA CHIANCA 
È un'anomalia questa? 

 
PIETRO BUSSOLATI – CONSIGLIERE REGIONE LOMBARDIA – PARTITO 
DEMOCRATICO 

È una grande anomalia, noi siamo stati già superati dall'Emilia Romagna come valore 
aggiunto prodotto dalle imprese e in questo momento noi abbiamo una crescita ferma 

come è ferma la crescita dell'Italia. 
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

La notizia più preoccupante è che, secondo Banca d'Italia, Lombardia non sarebbe più 
la locomotiva trainante del nostro Paese. Ora, certamente la responsabilità non va 

ricercata solamente su come sono stati spesi i miliardi del piano Marshall. Certo è che 
se la visione è quella di finanziare piccoli progetti all'interno di singoli comuni, 



insomma, il rischio potrebbe essere quello, perché si è evitato poi di fatto quello di 

presentare dei progetti e mandarli a gara. Qui non è solamente una questione di 
forma, ma di contenuto, perché partecipare ad un bando ed essere scelti perché sia il 

migliore significa poter potenzialmente partecipare a quello, a quello sviluppo di un 
modello di investimento che può far ripartire la Regione. Qui invece ci sono stati degli 

eletti che attraverso l'ordine del giorno hanno sostanzialmente finanziato il proprio 
collegio. È bello essere riconoscenti, ma perdi quella organicità che è il bene comune.   


